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На ученом совете

Об итогах работы за 5 лет и  о планах на

перспективу

В опорном университете прошло расширенное заседание ученого совета, на

котором ректор вуза академик РАН В.И. Лысак подвел итог своей работы за 5 лет в

должности руководителя университета.

Историческое заседание вел зампредседателя ученого совета ВолгГТУ, президент вуза

академик РАН Иван Александрович Новаков. Он объявил, что по сложившейся традиции

ученый совет начинается с приятных моментов, которых было очень много, и передал слово

для вручений ректору.

Дипломы кандидатов наук были вручены Ю.М. Александрову и Редван Авадх Мохаммед;

аттестаты доцентов из рук ректора получили: И. Ю. Глинянова, Е.В. Суркова и С.А. Чебанова.

А Г.А. Машенцевой, заведующей кафедрой «Экономика и управление» КТИ (филиал

ВолгГТУ), ректором была вручена Почетная грамота губернатора Волгоградской области «за

многолетний добросовестный труд, высокие профессиональные достижения и в связи с Днем

российской науки».

Большой группе политехников был вручен Памятный знак «За участие в проведении

чемпионата мира по футболу 2018 года в Волгоградской области», также были и другие

награждения.

Затем слово для основного доклада «Об итогах работы коллектива университета и основных

направлениях его деятельности на ближайшую перспективу» было предоставлено ректору

опорного вуза академику РАН В.И. Лысаку.

Владимир Ильич начал с того, что за 5 лет – с 2014 по 2019 годы – было сделано очень и

очень много коллективом вуза. Самое главное – ВолгГТУ единственный в регионе и в числе

первых в стране получил статус опорного вуза, объединившись с другим крупным

университетом – ВолгГАСУ и победив в этом тандеме во всероссийском конкурсе.

А еще были победы в престижных конкурсах, приоритетных проектах, например, «Вузы как

центры пространства создания инноваций», ведомственной целевой программе «Новые

кадры ОПК», конкурсном отборе на государственную поддержку Центра компетенций НТИ

по сквозной технологии «Компоненты робототехники и мехатроники» и многих других.

Ученые вуза активно участвовали и в конкурсах грантов, проектах РНФ, РФФИ, НТИ,

Росмолодежи. Значительные результаты есть в научно-исследовательской и инновационной

деятельности. Тому подтверждение – вхождение ВолгГТУ в престижные российские и
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зарубежные рейтинги и достойные позиции, которые он там занимает.

Так, совсем недавно вуз в очередной раз вошел в Times Higher Education – мировой рейтинг

университетов 2019 года, на этот раз в номинации «Инженерия и технологии», заняв строчку

801+ среди ведущих вузов мира. Кроме того, ВолгГТУ 8-й раз подряд становится «Лучшей

организацией года» в регионе (в номинации «Наука»).

«Наша стратегическая цель – это создание на базе университета центра инновационного,

технологического и социального развития региона!», – подчеркнул Владимир Ильич.

Говорил В.И. Лысак и о том, что в вузе открыты 2 новых диссертационных совета, всего их 10

в опорном университете, в стадии открытия находится 11-й совет по технологии

машиностроения. Затраты на приобретение научного и учебного оборудования в 2014–2018

гг. составили 367 млн рублей.

Более 517 млн рублей – это объем выполненных университетом НИР и выпуск наукоемкой

продукции в минувшем году, прогноз на 2019 год – почти 550 млн. Хоздоговорные НИР в

2018 году – практически 85 млн рублей, прогноз на текущий год – 107 млн.

Говорилось и о внедренных в 2017 – 2018 годах научных разработках (только в минувшем

году их было 94), вуз заработал на этом почти миллиард рублей, назовем лишь некоторые из

них. Кафедрой САПРиПК для АО «Ачинский НПЗ» и АО «Сызранский НПЗ» Национальной

компании Роснефть созданы базы данных для информационного обеспечения системы

контроля технического состояния оборудования; кафедрами ФАХП и ХТПЭ разработаны и

испытаны пожаробезопасные стеклоконструкции для промышленного и гражданского

строительства на основе растворов поливинилбутироля в смеси метакриловых мономеров и

др.

Не мог не сказать ректор и о кадровой политике, и здесь необходимо отметить, что на

сегодняшний день в вузе 1177 преподавателей, из которых 188 – доктора наук и профессора,

685 – кандидаты наук и доценты и лишь 304 – без степени. В опорном вузе в 2018 году было

300 аспирантов, по контракту – 63. По прогнозу на этот год должны пройти 50 кандидатских

и 8 докторских защит.

В докладе руководителя вуза была отмечена и возросшая публикационная активность

сотрудников опорного университета. Так, по прогнозам на 2019 год в БД Scopus будет 325

статей, а в Web of Science – 215.

Говорилось и о том, что вуз занимает очень достойные места в индексе изобретательской

активности, о востребованности выпускников опорного вуза – а это 80%, о развитии

образовательной деятельности. Было подчеркнуто, что в минувшем году из стен вуза вышли

546 магистров, у которых за плечами было 2 301 публикация, 487 статей в серьезных

научных журналах и 60 объектов интеллектуальной собственности.

Остановился Владимир Ильич Лысак и на перспективах развития опорного университета на

2019-2024 годы. Докладчиком было подчеркнуто, что государство намерено потратить на 13

Национальных проектов за эти годы 25 трлн рублей. Это колоссальные деньги! Для

сравнения: доход РФ в 2019 году составит 15,5 трлн рублей. Из этих денег на Проект «Наука»

будет потрачено 640 млрд рублей, в 2019 – 35 млрд.

Владимир Ильич выразил уверенность, что у коллектива вуза есть все шансы побороться за

то, чтобы оказаться среди 80 Национальных исследовательских университетов, которые

должны появиться в 40 субъектах Российской Федерации к 2024 году. Словом, из доклада

было понятно, что пятилетний период был прожит коллективом вуза не напрасно.
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«Есть ли вопросы к докладчику?» – спросил присутствовавших в зале председатель собрания.

Вопросов не было. Но были пожелавшие выступить. Елена Дебелая и Дарья Вакуленко,

несколько лет назад приехавшие в составе группы молодых людей доучиваться в Волгоград с

Юго-Востока Украины, поблагодарили Владимира Ильича и Ивана Александровича, а также

весь коллектив опорного вуза за теплый прием и поддержку, которые были оказаны ребятам

в тот тревожный для них момент. И в знак признательности они преподнесли руководству

вуза символический подарок – металлические розы, которые специально для них выковал

мастер города Донецка из… осколков мин и снарядов, которых было много несколько лет

назад и, к огромному сожалению, остаются и сейчас в многострадальной земле ЛНР и ДНР.

Продолжив заседание, зампредседателя ученого совета университета по просьбе

вице-губернатора З.О. Мержоевой, присутствовавшей в зале, зачитал приказ, поступивший

из Министерства науки и высшего образования, о прекращении полномочий Владимира

Ильича Лысака в должности ректора Волгоградского государственного технического

университета.

А затем, выступая перед собравшимися, заместитель губернатора З.О. Мержоева, прежде

всего, передала слова огромной благодарности от имени главы администрации

Волгоградской области Андрея Ивановича Бочарова. И лично от себя добавила: «Когда я

читаю биографию Владимира Ильича Лысака, то испытываю глубочайшую признательность

за его значительный вклад в науку, за подготовленных им достойных учеников». А период

руководства вузом В.И. Лысака – на посту ректора ВолгГТУ вице-губернатор назвала

знаковым, подчеркнув, что созданный в это время опорный университет – особая гордость

нашего региона.

Завершая выступление, Зина Османовна сообщила, что Владимир Ильич Лысак удостоен

одной из высших региональных наград – медали «За заслуги перед Волгоградской областью».

Но ее вручит позже в торжественной обстановке губернатор Волгоградской области или по

его поручению кто-то из вице-губернаторов.

Председательствующий И.А. Новаков зачитал еще один министерский приказ – о назначении

временно исполняющего обязанности ректора ВолгГТУ Александра Валентиновича

Навроцкого (до этого он – первый проректор).

Далее Иван Александрович напомнил о том, что на предыдущем заседании ученого совета в

Устав ВолгГТУ было внесено дополнение в части введения должности научного руководителя

вуза. И предложил избрать на эту должность В.И. Лысака. Предложенная кандидатура была

поддержана единогласно. Также было поддержано и следующее предложение: ввести еще

одного заместителя председателя ученого совета – научного руководителя В.И. Лысака. И

сразу же И.А. Новаков передал бразды правления собранием вновь избранному

зампредседателя.

Следующими в повестке заседания были кадровые вопросы. Речь шла о выборах: на

должность декана ФАТ – предлагалась кандидатура С.А. Ширяева; на должность

заведующего кафедрой «Теплотехника и гидравлика» – кандидатура Е.А. Федянова; на

должность заведующего кафедрой «Электротехника» – кандидатура А.Н. Шилина. Забегая

вперед, сообщим, что в результате тайного голосования все три кандидатуры были

утверждены.

Также на заседании были рассмотрены вопросы из раздела «Разное». А после того, как

Владимир Ильич Лысак объявил, что повестка дня исчерпана, зал дружно встал и еще долго

громко аплодировал в знак признательности ему.

Андрей Аликбаев, Светлана Васильева.
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